
セミナー　柏井万作トークイベント「NEWTOWN　TALK」・報告

■日時：２０２２年７月１７日（日）13時～14時

■場所：コミュニティプレイスまつまる

■主 催 ： 一 般 社 団 法 人 コ ミ ュ ニ テ ィ ネ ッ ト ワ ー ク 協 会

まつまるで何が出来る？そもそもまつまるって何？

近隣住民はおろか、作っている人達ですらどうなるか分からないまつまる。

松が谷に突然出来たこのプレイスは、持続可能な団地再生と成り得るのか。

カルチャーフェス「NEWTOWN」の仕掛け人である柏井万作氏が横溝惇氏

(スタジオメガネ)をゲストに迎え、多摩ニュータウンの未来と可能性、

コミュニティの思想から行政まで踏み込んで語る、探求型トークイベントを

完成したばかりのコミュニティプレイスまつまるで行いました。

様々な文化交流などを目的としたスペースである地域交流室にステージを

設営し、特別ゲストとして八王子市都市計画部都市総務課主査の三井直義氏にも

登壇していただき、７月１７日（日）、オープニングイベントでにぎわう

まつまるを舞台に様々なことを語っていただきました。

又、こちらはYouTubeにて生配信も行い、視聴者はピーク時で30名。

会場にはのべ40人程の方が集まりました。

配信の模様はアーカイブとして公開しております。（７月３１日現在)

YouTubeアドレス：https://www.youtube.com/watch?v=yB-4fFYGou4



【対談の要旨と今後の展望】 

多摩ニュータウンは今、再評価のフェーズに来ている。柏井氏はカルチャーフェスの

開催、横溝氏は自身の事務所を構える落合商店街（多摩市）を拠点にした様々な取り

組み、そして三井氏は八王子市の策定するまちづかい計画において、確かな手ごたえ

を感じている。

まつまるの持続可能性、多摩ニュータウンの再生を考えた時に重要なキーワードはあ

る種のプリミティブな勢いではないか。住民はやりたいことがあっても声を出しづら

くなっている。そこで、今も残る自然の豊かさや団地が形成してきた穏やかな空気を

活かし、市や管理会社の垣根を越えて多摩ニュータウン内の各団地商店街が横の繋が

りを持ち、多摩横断的な広い視野での取り組みを行いたい。今回のトークイベントが

そのきっかけとなることを願いつつ、会は熱気を持ったまま閉会となった。

一般社団法人コミュニティネットワーク協会 

連絡先： 080-3702-9992/ Mail：support@100com.jp 

ステージ設営は手作り。設営や当日の動画配信などは地元の大学生に手伝ってもらいました。

トークイベントの様子。多摩ニュータウンの魅力と活用法について様々な意見が交わされました。
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